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FECHA: Enero 21 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Volcó camioneta con fruta”  

 “Fayad y Penchyna van por el Senado”  

 “Van Omar Fayad y Penchyna por PRI al Senado”  

 “Ya hay precandidatos al Senado”  

 
“No llego”  

 
“Reportan 35 Avanza AH1N1” 

 
“No circula”  

 “Aumenta de 11 a 35 los casos de AH1N1 en una semana: SSH”  

 “Fayad y Penchyna candidatos a una senaduría por Hidalgo”  

 
“Rompen PRI y Elba”  

 
“Rompen PRI y Elba”  

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Destruirán 3 mil 285 paquetes electorales: Con excepción de las correspondientes a Huejutla y 
Chilcuautla, donde fueron destruidas tras ser tomados los consejos municipales electorales, desde el lunes anterior son 

seleccionadas para su traslado, destrucción y reciclamiento las boletas electorales y demás papelería empleadas en las 

pasadas elecciones municipales del 3 de julio. Así lo informó el secretario general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEE), Francisco Ortega, estableciendo que será a través de una empresa recicladora y dependencias estatales como se 

conseguirán las unidades de transporte a fin de llevar la papelería electoral, lo más probable, la próxima semana. 
Entrevistado en la bodega donde personal del IEE se dedica a abrir los paquetes electorales con objeto de separar ligas, 

grapas, clips y otros objetos metálicos, de las boletas electorales, tanto usadas como inutilizadas, actas de escrutinio y 

cómputo, listado nominal con fotografía, entre otros documentos. Se trata de documentos correspondientes a cada una 
de las 3 mil 446 casillas instaladas el pasado 3 de julio en territorio hidalguense, exceptuando las 137 de Huejutla y 24 de 

Chilcuautla, destruidas en los consejos electorales de esos municipios. En total son 3 mil 285 paquetes electorales los que 
serán destruidos y reutilizados como papel.. El funcionario electoral precisó que se prevé que los documentos estén listos 

para su traslado el próximo lunes, con la compañía de los representantes de los partidos políticos. En cuanto a mamparas 
que pudieron recobrarse después del día de la elección, así como los portafolios que contenían los paquetes electorales, 

ambos hechos de material plástico, Francisco Ortega comentó que será otra empresa recicladora la que los reciba. 

CONCLUYÓ ELECCIÓN Por otra parte, el secretario general del IFE señaló que con la toma de protesta de los 82 nuevos 
alcaldes y dos concejos de administración, se considera un hecho consumado la renovación de los ayuntamientos y, 

consecuentemente, concluidas las elecciones. Lo anterior, indicó, sin importar que en la Sala Superior y la Regional 
Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tenga en proceso tres juicios de protección de derechos 

político-electorales del ciudadano, referentes a impugnaciones contra la asignación de lugares en la lista de regidores de 

representación popular. Explicó, finalmente, que las sentencias de estos juicios no cambian en nada los resultados 
electorales, por tener firmeza definitiva. (redacción, Ojo Política)  
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Crónica-Partidos y coaliciones ya cuentan con perfiles para comicios extraordinarios: Las tres fórmulas que 

competirán en los comicios extraordinarios para Santiago Tulantepec y Xochicoatlán ya cuentan con candidatos a 

presidentes municipales, aunque el registro formal de aspirantes ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH) será del 8 al 10 
de febrero. En el caso del bloque de izquierdas, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) acordó una 

“convergencia” con el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) para la contienda, pues debido a la 
premura en los tiempos de inscripción ante el IEEH, los tres organismos no pudieron registrar una coalición formal. Por 

ello, la alianza Movimiento Progresista determinó ir de facto para este proceso municipal, en Xochicoatlán encabezarán 

los petistas y su virtual candidato, Baltazar Soni mientras que en Santiago Tulantepec lo hará el sol azteca con Eric 
Castelán Márquez, ex aspirante suplente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). En tanto, el Revolucionario 

Institucional (PRI) y Nueva Alianza (Panal) conformaron una alianza amplia para esta jornada para ambos sitios. En las 
dos demarcaciones la fórmula será encabezada por un candidato priista para alcalde, el partido magisterial presentará 

aspirantes para síndicos y tres posiciones a regidores en cada localidad. Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del PRI, 

informó que para Santiago Tulantepec, la convención de delegados tricolor aprobó la candidatura de Jesús Alberto 
Aguilar Hernández, mientras que en Xochicoatlán, Andrés López Juárez. Respecto al PVEM y Acción Nacional (PAN), 

ambos organismos participarán de forma independiente. El líder del PVEM, Jorge Malo Lugo, dio a conocer que en 
Santiago Tulantepec se registrará Pedro Pablo Flores Alba; sin embargo, en Xochicoatlán todavía no contemplan perfiles 

para alcaldes. Para el caso del PAN, la militancia espera que la Comisión Nacional de Elecciones apruebe la convocatoria 
que publicará eventualmente el órgano electivo hidalguense, a fin de que especifique el método de selección de 

candidatos, ya sea por consejeros o designación del comité estatal. En tanto, el secretario general panista, Jorge Miguel 

García Vázquez, reiteró que serán los comités municipales quienes elijan a los integrantes de las fórmulas que 
contenderán el 18 de marzo. CLAVES Presupuesto El Consejo General del IEEH aprobó dos millones 814 pesos 

para el anteproyecto del presupuesto de egresos por actividad electiva, respecto a los comicios 
extraordinarios a celebrarse el próximo 18 de marzo en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Credencial La 

vocal de Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, informó que en ambos municipios se descartaron todas las 

micas con terminación 03, en Santiago Tulantepec se retiraron mil 384 credenciales, en tanto de Xochicoatlán se aislaron 
388. Antecedente Los jueces federales coincidieron en anular las elecciones en Santiago Tulantepec debido a las 

supuestas actividades proselitistas de un ministro de culto a favor de dos candidatos; en Xochicoatlán determinaron un 
empate técnico entre las coaliciones. (Gabriela Porter, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Lista la fórmula priista rumbo a las senadurías: Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub solicitaron 
licencia a sus cargos como diputados federales para inscribirse en el proceso de selección de candidatos al Senado de la 

República por el Partido Revolucionario Institucional (PRI); los priistas hidalguenses se registrarán este día.  El legislador 

ahora con licencia, Omar Fayad Meneses confirmó que ambos priistas presentaron una licencia en la Comisión 
Permanente de la Cámara de Diputados Federal para poder quedar en aptitudes de registrarse este sábado al proceso a 

senadores por Hidalgo.  “Presentamos nuestra solicitud de licencia a la Cámara de Diputados en la comisión permanente 
para poder quedar en aptitud de inscribirse este sábado al proceso de selección de candidatos al Senado de la 

República”, aseguró.  La fórmula estará encabezada por Fayad Meneses como número uno y David Penchyna en la dos 

en el proceso interno y así serán inscritas ante las autoridades del partido tricolor.  “Decidimos junto con David Penchyna 
inscribirnos este sábado como fórmula, Omar Fayad en el uno, David Penchyna en la dos, presentarnos nuestra 

aspiración a contender en el proceso interno”, subrayó.  A pesar de que el objetivo del Revolucionario Institucional es 
que se registraran candidaturas de unidad, no se descarta que haya más priistas inscritos como aspirantes al Senado de 

la República; el proceso interno del PRI concluye el 15 de febrero.  “El comité Nacional del PRI nos informó que estaban 

en aptitud de poder pedir licencia, nosotros esperábamos que se dieran los nombres pero aún no hay nombres, está 
trabajando para que las candidaturas sean de unidad, pero que si no son de unidad está todo dispuesto para poder 

recibir cualquier solicitud”, detalló Fayad aún siendo líder del PRI en Hidalgo.  Asimismo, se espera que Omar Fayad pida 
licencia a su encargo como presidente estatal del Revolucionario Institucional en las siguientes horas, por lo que Comité 

Directivo Estatal será ocupado internamente por Gloria Hernández Madrid.  David Penchyna, actual vocero del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI, pidió licencia a su cargo en el Congreso de la Unión, donde fungía como secretario de la 

comisión de Hacienda y Crédito Público y representaba al distrito de Tulancingo de Bravo.  Dentro de sus diversos cargos 

a nivel nacional, el hidalguense ha sido consejero político del partido tricolor, además de diputado federal en el trienio 
2000-2003; así como subdirector de Estudios y Análisis del Instituto Federal Electoral, director de Concertación de 

Vivienda de la Secretaría de Desarrollo Social, director general de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, entre otros 
cargos.  En Hidalgo, Penchyna Grub se ha desempeñado como secretario de desarrollo económico y social en el gobierno 
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estatal.  Por su parte, la trayectoria de Omar Fayad Meneses, ha sido en diversos ámbitos nacional y estatal, ha sido 

consejero político nacional priista, delegado del CEN del PRI en dos ocasiones en distintos estados. Fue presidente 

municipal de la capital hidalguense de 2006 a 2009; y ha ocupado distintos cargos en el gobierno estatal y del gobierno 
federal desde hace varios años.  Claves-Canek se suma • El diputado federal del PRI y quien también fuera aspirante 

al Senado, Canek Vázquez, emitió su postura tras conocer la determinación de la fórmula para la Cámara Alta. • “Omar 
Fayad y David Penchyna, cuentan con todo mi respaldo como candidatos de mayoría del PRI, al Senado de la República”, 

aseveró plurinominal por el estado. • “Quiero expresar a ambos de manera puntual, mi apoyo irrestricto, sin regateos, 

franco y de camaradas en esta nueva responsabilidad que se les presenta. Habré de acompañarlos en su precampaña y 
posteriormente en la campaña”, finalizó el legislador que es líder del Frente Juvenil Revolucionario. (Misael Zavala, 

página 06) 

Milenio-Vamos a ir contra toda la maquinaria priista: PAN: De cara al proceso electoral del 1 de julio próximo, 

precandidatos de Acción Nacional en Hidalgo esperan una contienda intensa por la cargada priista en su contra. La única 

pareja que aspira al Senado de la República por el PAN en el estado, dijo estar preparada para conseguir el mayor 
número de votos y posicionarse en una curul de la Cámara Alta.  Daniel Ludlow Kuri, precandidato a la senaduría por el 

PAN en Hidalgo, adelantó un proceso electoral por demás intenso, debido a los perfiles que se manejan para encabezar a 
otros institutos políticos; el ex funcionario federal, pelea en la interna con Xóchitl Gálvez Ruiz para encabezar la fórmula 

panista. “Sabemos que vamos a ir contra toda una maquinaria, pero estamos acostumbrados y contra todo ello vamos a 

tener que ganar, no tenemos de otra sopa que organizarnos muy bien y lograr la victoria”, sostuvo.  “No tengo 
preferencia por alguno de ellos, el que sea lo vamos a enfrentar, tenemos con qué enfrentarlos, tenemos la capacidad, la 

experiencia política, la capacidad intelectual para poder enfrentarlos y las herramientas necesarias”, agregó Ludlow Kuri.  
En tres ocasiones, el panista ha participado en campañas políticas abanderando a dos partidos con ideologías distintas; 

las dos primeras aspirante a diputado local por el PRI (de 1993 a 1996 y de 2002 a 2005) la tercera cuando abandona al 
tricolor y decide contender por una diputación federal por el blanquiazul en 2006.  Su principal propuesta para los más de 

40 mil militantes de Acción Nacional, que votarán el 19 de febrero de 2012 por la mejor fórmula, es tener un 

posicionamiento cien por ciento panista. Mientras, la otrora candidata al gobierno de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz sin ser 
militante de Acción Nacional, también busca un espacio en el Senado de la República abanderando a este instituto 

político.  Aunque su carrera por la política hidalguense es relativamente corta, la empresaria ha ocupado un puesto a 
nivel nacional. En el sexenio de presidente Vicente Fox Quesada, fungió como titular de la Comisión Nacional para el 

Desarrollo de los Pueblos Indígenas. Gálvez Ruiz aseguró estar preparada para “la guerra sucia” en la justa electoral, 

como la que vivió en 2010 cuando compitió rumbo a la gubernatura de Hidalgo, abanderando al PAN, PT, PRD y 
Convergencia.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Aprueba PRI en Pachuca planilla para diputados: El órgano distrital de apoyo de la Comisión Nacional de 
Procesos Internos del PRI en Pachuca, en el Sexto Distrito Electoral, inició con los trabajos del proceso para postular 

candidato a Diputado Federal por el principio de mayoría relativa que competirá en las elecciones federales del próximo 

primero de julio. En Asamblea Electoral Territorial celebrada la noche del jueves se eligieron 180 delegados que 
participarán en la Convención Distrital en la que será electo el o la candidata a Diputada Federal del Partido 

Revolucionario Institucional para integrar la LXII Legislatura de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. 
Bernardo Arista Velasco, presidente de dicha instancia auxiliar recibió a Federico Hernández Barros con la solicitud de 

registro de la planilla única, misma que fue aprobada por unanimidad por la base territorial priista de Mineral de la 

Reforma y Pachuca. Arista Velasco informó que de acuerdo a lo establecido en la convocatoria, será el 27 de enero el 
registro de aspirantes ante la Comisión Estatal de Procesos Internos y el proceso culminará con la celebración de la 

Convención Distrital de Delegados el 18 o 19 de febrero en la que se elegirá al abanderado de este instituto político. 
Entre los aspirantes para el distrito de la capital del estado suenan la saliente ex alcaldesa Geraldina García Gordillo, el ex 

diputado local, Alfredo Bejos así como el ex suplente del gobernador Francisco Olvera en su paso por el ayuntamiento de 

Pachuca en 2008, Ricardo Gallegos. También se esperan registros de candidaturas en los demás distritos que componen 
el estado en cuanto a la distribución del IFE en Hidalgo. (redacción, página 11) 

Milenio-Cornejo y Pedraza, la dupla de la izquierda: A menos de seis meses de las elecciones presidenciales, los 
aspirantes del PRD al Senado de la República se dijeron preparados para la batalla que sostendrán con los demás 

partidos políticos.  Al menos dos nombres de precandidatos senadores suenan como los más fuertes para encabezar las 

candidaturas del PRD; Luciano Corneo e Isidro Pedraza, líderes de la corriente Nueva Izquierda en Hidalgo y de la Unidad 
de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), respectivamente, esperan el método por el cual sean electos los candidatos a 

senadores, aseveran estar preparados para competir con los nombres de los otros precandidatos del PRI y PAN. 
“Nosotros estamos preparándonos para ganar la batalla, sin duda hay con qué, hay un trabajo, hay equipo, hay 
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estructura y toda una ola que nos favorece a la izquierda en América Latina y tenemos que aprovechar esa coyuntura”, 

declaró Luciano Cornejo.  “Los candidatos de enfrente han tenido un trabajo y trayectoria pero ha sido en función del 

control que han tenido por muchos años, creo que si a David Penchyna o a Omar Fayad los pones en otro partido, no 
tendrían que hacer nada contra nosotros, más que nada es la estructura del PRI y el posicionamiento que tienen con 

Peña Nieto”, agregó.  Ambos aspirantes contenderán por una candidatura al Senado primero por el PRD, pero también 
para encabezar la alianza de izquierdas Movimiento Progresista, que integran los institutos políticos PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano.  La vida política de Luciano Cornejo, en un puesto como funcionario público, comenzó en 1994 

cuando fue presidente municipal de Tezontepec de Aldama; años posteriores fungió como diputado local en 2002, líder 
del PRD en Hidalgo en 1998 y 2005, además de legislador federal la LXI legislatura.  Mientras que Isidro Pedraza Chávez, 

quien también contiende por una senaduría, ha reconocido que en la contienda para las elecciones de 2012, el PAN no 
tiene candidatos fuertes para la diputación federal y senaduría, sólo el Revolucionario Institucional los tiene. “No vemos 

adversarios enfrente, cuando menos no veo adversario frente a nosotros, más que los que pueda postular el PRI en este 
proceso para poder ganar el proceso de presidente de la República, el de senadores y diputados federales”, sostuvo el 

perredista líder moral de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). El aspirante ha fungido como diputado 

federal, regidor, consejero nacional del PRD, además de legislador hidalguense en la legislatura local de 1991 a 1993. 
Además, ha sido representante ante el órgano interno del PRD y miembro del primero consejo estatal del PSM.  (Misael 

Zavala, página 07) 

Milenio-Perredistas toman a las encuestas como métodos “alternativos” de elección: Hugo Jaciel Mendoza, 
uno de los líderes de la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN) en Hidalgo, detalló que una encuesta 

solamente es el método alternativo y no obligatorio para elegir a los candidatos a diputados y senadores de la República 
al interior del PRD. Antes, podrán llegar a acuerdos y lanzar candidatos de unidad, arropados por los demás aspirantes. 

“La encuesta se plantea como método paliativo, esto quedó estipulado en el acuerdo de coalición como un método 
alternativo para poder tener un instrumento de medición”, indicó.  En caso de llevarse a cabo una encuesta como método 

de elección de candidatos del PRD, se realizará también con precandidatos de los partidos Movimiento Ciudadano y del 

Trabajo debido a que en la elección federal irán en la alianza de izquierda denominada Movimiento Progresista, la cual 
encabeza Andrés Manuel López Obrador. Mientras, la corriente perredista IDN auguró el triunfo en la contienda interna 

de la precandidata a la diputación federal, Edith Ibarra, ex regidora de Pachuca, y quien peleará el distrito electoral 
federal VI.  Jaciel Mendoza sostuvo que la perredista es la mejor posicionado para ser candidata a legisladora por el 

distrito VI con cabecera en Pachuca y aseguró que tiene toda el apoyo de esta corriente ligada a Andrés Manuel López 

Obrador, aspirante presidencial de las izquierdas.  “Sin duda Edith Ibarra es uno de los mejores perfiles significativos 
dentro de la lucha histórica del PRD, avala su postulación”.  (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-En febrero, gallos del PAN para Tulantepec y Xochicoatlán: Acción Nacional (PAN) definirá a 
más tardar el próximo 4 de febrero a sus candidatos que enfrentarán las elecciones extraordinarias de alcaldes en 

Xochicoatlán y Santiago Tulantepec estimó el secretario de Asuntos Electorales Antonio Carabantes Lozada. La 

designación de candidatos estará a cargo del Comité Ejecutivo Nacional del partido y serán registrados ante el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) el 10 de febrero, según marca el calendario. Es Santiago Tulantepec, donde el partido 

tiene mayores expectativas luego que tres aspirantes levantaron la mano para ser el elegido, pero, acotó, prevalece 
ánimo de apuntalar candidatura de unidad. Predomina una sola propuesta para la elección en Xochicoatlán, por lo que el 

partido sólo espera los tiempos con la finalidad de designar al candidato. Recordó que comisionados nombrados por el 

Comité Ejecutivo Estatal acudieron a ambos municipios para sacar adelante los comicios. Además, la estructura ha 
realizado encuestas para medir perfiles. Al acortar los tiempos del proceso de la elección extraordinaria de seis a cuatro 

meses, modifica el cronograma electoral e impide llevar a cabo comicios internos para seleccionar candidatos. El PAN 
quedó en segundo lugar en Xochicoatlán con 846 votos, donde hubo empate entre petistas y priistas, y en Santiago 

Tulantepec ocupó el tercer casillero; los panistas apuestan por partir de cero y ganar la elección del 18 de marzo con 

candidatos competitivos. “Cada elección tiene sus particularidades, bajo las premisas del tiempo y la afluencia de los 
ciudadanos a las urnas”. Agregó que en próximos días será publicada la invitación para elegir a los candidatos.  La 

alianza PAN-PRD afrontó los comicios de presidentes municipales en dichos municipios, pero en esta ocasión la coalición 
fue rota debido al panorama nacional, en el que ambos partidos disputan la presidencia de la República.(Víctor Valera, 

página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Arranca reposición de credenciales extraviadas y deterioradas en IFE: Ayer inició la campaña 

de reposición de la credencial para votar con fotografía para personas que la perdieron o las tengan muy deterioradas, 

informó la junta local del IFE. Quienes se encuentren en esta situación tendrán la posibilidad de ejercer su derecho al 
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voto en la jornada electoral federal del primero de julio, cuando se elegirán presidente de la República, diputados 

federales y senadores. El nuevo plástico tendrá la misma información que el anterior, ya que no se podrá solicitar 

modificaciones en datos personales o domicilio, debido a que la campaña de actualización culminó el 15 de enero. Esta 
solicitud podrá realizarse en cualquiera de los 33 módulos fijos, semifijos y móviles ubicados en los municipios de Tula, 

Tulancingo, Huejutla, Pachuca, Ixmiquilpan y Tepeapulco. Para mejor atención, estos módulos del IFE trabajarán de 
lunes a sábado, y para realizar el trámite deberán presentar en original el acta de nacimiento, comprobante de domicilio 

e identificación con fotografía. De acuerdo con la calendarización del propio Instituto Federal Electoral, la fecha límite 

para solicitar este trámite es el 29 de febrero. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Capacitan a defensores públicos en nueva ley: El coordinador general jurídico de gobierno del estado, 

Mario Souverbille González, encabezó una reunión bilateral con funcionarios de la Agencia Internacional de Desarrollo de 
Norteamérica USAID de los Estados Unidos de América, (USAID por sus siglas en inglés), que se llevó a cabo en las 

instalaciones de la Defensoría Pública. El objetivo principal fue el de fortalecer la capacitación de los defensores públicos, 
de cara a la implementación del nuevo sistema de justicia penal del estado. El coordinador jurídico agradeció la asesoría 

brindada por expositores norteamericanos Martín Sabelli, Keri Converse, Keri Fahnestock, y Christian Ortega. En el 

intercambio de ideas, los funcionarios de USAID, se entrevistaron con el director de la Defensoría Pública del estado, 
Genaro García, quien destacó que actualmente la defensoría cuenta con tres capacitadores certificados, mismos que 

pueden impartir cursos del nuevo sistema de justicia penal en toda la República a defensores adscritos a las 
correspondientes áreas públicas.  Por su parte, los defensores Leticia Rafael y Cristóbal Ortega, compartieron a los 

representes del país vecino, las experiencias y vivencias del servicio gratuito que otorgan en la actualidad en el estado.  

(redacción, página 10) 

Milenio-Rompen diálogo político en conflicto de Huautla: El Comité del Movimiento Ciudadano de Resistencia Civil 

Pacífica de Huautla rompió la mesa de diálogo con Felipe Juárez Ramírez, presidente municipal, así como con la 
subsecretaria de Gobierno en la Huasteca, a través de los funcionarios Noé Hernández y Lizandro Obdul, debido a que los 

segundos argumentaron que el nuevo edil no tiene la capacidad política para negociar y por ende no podrían ayudarlos 

en las gestiones que buscan con el recién llegado funcionario para la población y una mesa de diálogo con los ex 
candidatos a la alcaldía de los otros partidos.  De acuerdo con los quejosos, su principal propuesta consiste en integrar 

un Consejo de Vigilancia Ciudadano de la administración pública municipal. “Desde el pasado domingo 15 de enero 
iniciamos un plantón por tiempo indefinido frente al palacio municipal de Huautla con el único objetivo de buscar una 

mesa de diálogo. El 16 de enero la subsecretaria de Gobierno se ofrecieron para ser ellos los interlocutores para sentar 

las bases del dialogo”, expresaron. Según los ciudadanos en plantón, externaron que el dialogo sólo sería con los tres ex 
candidatos, y por separado donde los ciudadanos respondieron con una negativa ya que se les había anticipado que se 

tenía conformada una comisión de 21 representantes de las 69 localidades que conforman el municipio. “Se nos 
manifestó que el presidente nos atendería solo que fijáramos la hora pero que el lugar seria el palacio municipal, más 

tarde nuestra respuesta fue que la hora del dialogo sería a las 18:00 horas misma que el ciudadano presidente rechazó, 

porque consideró, para él, estar fuera de su horario de trabajo y que las atenciones serán de 9:00 a 15:00 horas”, 
expusieron. Los ciudadanos de Huautla revelaron que el 18 de enero –el miércoles pasado- aproximadamente 12:46 

horas, Noé Hernández de la subsecretaría de Gobierno en la Huasteca comunicó que se retiraba de la interlocución entre 
ambas partes alegando que él ya no podía hacer entender al alcalde ya que lo considera como una persona sin capacidad 

ni tacto político. “La ciudadanía que mantiene esté plantón se considera agraviada por el presidente municipal y por 
algunos funcionarios de la subsecretaria en la Huasteca por no tener el tacto político y la madurez que debe tener todo 

funcionario para poder conciliar y salir beneficiadas las partes”, finalizaron.  Claves-Protestan • El lunes 16 de enero 82 

de los 84 ayuntamientos llevaron a cabo la toma de protesta de sus nuevas administraciones, siendo las de Progreso de 
Obregón, Huasca y Huautla las más accidentadas. • Las protestas ciudadanas y de grupos de oposición política a las 

expresiones que llegaron a gobernar fueron las principales causas de las manifestaciones que fueron controladas. • En el 
caso de Huasca de Ocampo, la Policía Estatal tuvo que desalojar a 30 manifestantes que mantenían plantón en las 

instalaciones del palacio municipal del Pueblo Mágico en un operativo de madrugada la mañana en que la nueva 

alcaldesa tomaría protesta. (redacción, página 11) 

Independiente-Aumentan de 11 a 35 los casos de AH1N1 en una semana: SSH: En una semana aumentaron de 

11 a 35 los casos de contagios del virus de la influenza AH1N1 en Hidalgo, informó la Secretaría de Salud estatal (SSH) 
en reporte. Son dos los decesos, pero no se decreta estado de alerta sanitaria. La dependencia, en voz de la 

subsecretaría de Salud estatal Ana María Tavares Jiménez, confirmó que en ocho días registraron 24 nuevos contagios 

por AH1N1. La funcionaria, en entrevista, dijo que el reporte semanal arrojó que de 11 casos que la Secretaría de Salud 
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de Hidalgo (SSH) registró hasta el pasado viernes, al cierre de ayer la cifra elevó a 35 personas infectadas, pero el punto 

positivo es que no se reportó ninguna muerte en ese mismo lapso. Los municipios donde se han confirmado al menos un 

caso de infección, dijo, son Pachuca, Tulancingo, Mineral de la Reforma, San Agustín Tlaxiaca, Actopan, Tenango de 
Doria, Apan, Zacualtipán, San Salvador, El Arenal, Tula, Zapotlán, Huejutla y Mineral Monte. La salud de todos los 

infectados, destacó Tavares Jiménez, se considera con avance favorable, pero agregó que “en ninguna enfermedad se 
descarta que puedan presentarse complicaciones del cuadro clínico”. “Desde el inicio del año hasta el jueves a las seis se 

la tarde se acumularon 35 casos de influenza, esa es la totalidad y se mantienen dos defunciones, que son las que 

habíamos reportado la semana pasada”, declaró en entrevista. Señaló que no hay estado de alerta, el cual deberá 
emitirse en sesión del Comité Estatal de Seguridad en Salud, que preside el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Las 

dependencias que lo conforman se mantienen en espera de reunión extraordinaria. La subsecretaria aseveró que cada 
viernes se reúnen todos los representantes de servicios sanitarios de Hidalgo para reunir información y establecer 

medidas de prevención a efecto de que todos se mantengan informados, y principalmente que la población esté 
protegida. Las medidas de prevención son las mismas de siempre y exhortó a la población a solicitar atención médica en 

cuanto tenga síntomas de cualquier enfermedad respiratoria, para evitar complicaciones o hasta la muerte. Recordó que 

la SSH es el jefe de sector en Hidalgo, por lo que tanto instituciones públicas como privadas, IMSS, ISSSTE, Médica Azul, 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y sus centros de salud y hospitales regionales son obligados a reportar casos sospechosos 

para descarte o confirmación. (Crystal García, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Continuará el programa dominical: El programa Un Domingo en Plaza Independencia que consiste en el 

cierre de circulación del primer cuadro del Centro de Pachuca para la realización de actividades culturales continuará, 

informó el secretario de Desarrollo Social del ayuntamiento Christian Guevara, quien dijo que el alcalde Eleazar García 
dará a conocer un programa cultural destinado a promover principios morales y valores universales. Señaló que buscarán 

ampliar la cobertura de sus actividades con programas de intercambio con otros municipios de la zona metropolitana y 
vincularse con instituciones educativas para realizar una alianza estratégica con miras a potencializar las actividades 

educativas, culturales y deportivas. Buscamos proyectar una nueva visión de trabajo, cercano a la gente y a las 
estructuras sociales, porque en el gobierno capitalino estamos convencidos que a partir de acciones que fomenten una 

convivencia social más sana, contribuiremos en la formación de nuevas generaciones de niños y jóvenes más 

responsables y comprometidos con su comunidad, indicó Guevara Gálvez. El titular de la Secretaría de Desarrollo 
Humano y Social, expresó su satisfacción por dar una atención inmediata a los pachuqueños, al dar continuidad a las 

actividades de esa dependencia, desde el inicio de su gestión. Por ello invitó al público en general a asistir a Un Domingo 
en la Plaza Independencia, que se llevará a cabo el próximo domingo 22 de 12:00 a 21:00 horas con un variado 

programa artístico y cultural, que incluye rock, música ranchera, danza folclórica, espectáculos de zanqueros, mimos, un 

taller de capacitación en horticultura y pláticas sobre ecología, entre otras actividades, además de para los niños más 
pequeños, se instalarán inflables. Guevara Gálvez, apuntó que los diversos programas del área a su cargo, además de 

ofrecer diversión y entretenimiento, estarán encaminados a fortalecer la unidad familiar, pero también buscarán impulsar 
a niños y jóvenes con aptitudes.  Claves-La contra • Comerciantes del Centro Histórico de Pachuca esperan reunirse 

con el presidente municipal Eleazar García, para solicitarle que se elimine el cierre a las vialidades durante los domingos. 

• El presidente de la Asociación de los Comerciantes del Centro Histórico de Pachuca, Sergio Cervantes Hernández, 
señaló que la afectación al pequeño comercio ha sido mayúscula desde que se inició el programa. • Expresó que hacer de 

las vialidades espacios para los peatones durante aleja a los compradores que no tienen dónde dejar su auto. 
(redacción, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Rompe PRI su alianza con el partido de Elba: Pedro Joaquín Coldwell, dirigente nacional del PRI, informó 
anoche de la ruptura de su coalición con el partido Nueva Alianza, que participará por separado en el proceso electoral de 

2012, “por así convenir a sus intereses”. Mediante un comunicado y en El Noticiario, con Joaquín López-Dóriga, el tricolor 

informó que la decisión se tomó “tras una larga y cordial negociación”, luego de que no se alcanzaron las condiciones 
políticas necesarias en los equilibrios internos de los partidos”. Joaquín Coldwell fue enfático al aclarar que no se trataba 

de una ruptura, sino de una separación “amistosa”, pero aclaró que las candidaturas de Mónica Arriola, hija de Elba 
Esther Gordillo y de su yerno, Fernando González Sánchez, ya no iban a “transitar”; también informó que el PRI y el 

Partido Verde mantienen su acuerdo electoral. Por su parte, Luis Castro Obregón, dirigente del Panal, aseguró que la 

decisión conviene más a ese partido, al poder postular a los militantes del Panal que así lo deseen. “No se trata de que 
un partido le dé a otro”, en cuanto a las senadurías por las que competían, “sino que a Nueva Alianza le conviene más ir 
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solo”, afirmó. Por este acuerdo, el PRI daba al Panal cuatro senadurías, una para hija de Gordillo, y otra para su yerno. Al 

respecto, Castro Obregón aseguró que esas candidaturas eran especulaciones, pues “nunca se hablaron de nombres”. 

Antes, por la tarde, se informó que la Comisión Política Permanente del PRI había autorizado a su dirección nacional 
buscar modificaciones al convenio de coalición con Nueva Alianza y Verde, debido a los conflictos en las filas del tricolor 

en por lo menos diez estados. Tras una reunión de ese órgano, el líder nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, reveló 
que se había aprobado entablar pláticas con los dos partidos para revisar la posibilidad de modificar el convenio de 

coalición en lo que toca a las candidaturas al Senado. Por separado, Carlos Flores Rico, líder del Movimiento Territorial, 

dijo que lo que se busca con esta revisión es despresurizar los conflictos internos que se han presentado en algunas 
entidades como Chiapas, Tabasco y Sinaloa. En la reunión que duró casi dos horas, se aprobó la revisión del convenio de 

coalición de cara al inicio del registro de los aspirantes a diputados y senadores, que no tocará los acuerdos para la 
postulación de candidatos a gobernadores. El dirigente del Movimiento Territorial del tricolor sostuvo que esta decisión 

busca fortalecer la capacidad competitiva del PRI. Detalló que se busca mantener la alianza en los números generales, 
luego de las inconformidades que se han presentado en estados como Sinaloa, Puebla, Distrito Federal, Colima, Tabasco 

y particularmente en Chiapas, tras la renuncia de la senadora María Elena Orantes, aspirante a la candidatura del PRI a la 

gubernatura. “Son movimientos compensados que no van a alterar el acuerdo en el número de entidades y el número de 
fórmulas”, aseguró. Por separado, Mauricio López, presidente de la Fundación Colosio en el Distrito Federal, dijo a su vez, 

que se busca, “despresurizar estados, favorecer acuerdos internos en otros y garantizar el triunfo de lo principal, de lo 
que más nos importa que es la Presidencia con Enrique Peña Nieto”.  (Liliana Padilla, página 18) 

Milenio-Se acabarán los cacicazgos: AMLO: Andrés Manuel López Obrador, precandidato presidencial de las 

izquierdas, advirtió que los cacicazgos están en extinción y concentrará sus esfuerzos para eliminarlos. “Los caciques 
están en etapa de extinción, vamos a terminar con ellos. Porque necesitamos un cambio”, afirmó el tabasqueño en el 

municipio de Zapotlanejo, en el estado de Jalisco. Durante las reuniones con la militancia dijo que se requería que 
quienes participen en el gobierno sirvan a la gente y no se sirvan del poder. Dijo que en el partido no habrá dedazos y 

que la selección de candidatos habrá que consultarla con la militancia. Se refirió también a los métodos de encuestas que 

se efectúan para dar a conocer a los candidatos en cada estado. “La gente no quiere pleito, hay que mandar el mensaje 
de que hay unidad. Hemos resuelto sin problemas Tabasco, a diferencia de los contrincantes”, dijo. La libertad de 

culto La religión fue lo que marcó la gira de Andrés Manuel López Obrador por Jalisco. En una de las comunidades con 
mayor población católica del país, el tabasqueño se manifestó por la libertad de culto, de todas las religiones y advirtió 

que aunque es anticlerical, no es antirreligioso. Frente a la plaza mayor del municipio de San Juan de los Lagos, donde se 

ubica la segunda catedral con mayor afluencia de creyentes del país, los integrantes de Morena se reunieron y se 
manifestaron a favor de la libertad de culto. Incluso, en un intervención inusual, el senador con licencia Ricardo Monreal 

compartió frente medio millar de simpatizantes su devoción por la virgen de San Juan de los Lagos y sus casi 40 años de 
peregrino. La participación de Monreal sirvió de pretexto para que López Obrador tocara el tema de la libertad religiosa y 

por ello se manifestó a favor de conservarla en todo momento. “Yo soy juarista, me considero juarista y creo que Juárez 

fue anticlerical por las circunstancias. Yo no soy antireligioso. Yo creo que todas las religiones tienen que ser respetadas”, 
aseguró. “El que estemos en la situación en la que estamos no tiene que ver con nuestro destino o porque Dios así lo 

quiso, tiene que ver con un asunto de mal gobierno y de regímenes corruptos”, sentenció.  (Miriam Castillo, página 
18) 

Milenio-Cordero promete que de ganar capturará al Chapo: El precandidato del PAN a la Presidencia Ernesto 

Cordero destacó la inteligencia financiera usada por el gobierno federal para la captura de los líderes de los cárteles en 
México. Ante militantes panistas, el ex secretario de Hacienda señaló que, de ganar la elección presidencial, capturará a 

los delincuentes más buscados del país, entre ellos, Joaquín El Chapo Guzmán. Precisó que la detención se dará en el 
contexto de investigaciones financieras, que anticiparán la ubicación y movimientos ilícitos del capo, tal como dijo, ha 

sucedido en la aprehensión de otros líderes del crimen organizado. En otro tema, Cordero sostuvo que no existen 

fracturas en Acción Nacional de cara a la contienda interna, y que los tres aspirantes a la candidatura presidencial, “bajo 
legítimo derecho”, buscan convencer al mayor número de simpatizantes. Resaltó que los tres panistas son demócratas y 

mencionó que en caso de que él no resulte ganador, aceptará el resultado, e igual harán sus correligionarios, y buscarán 
unidad para que “el próximo presidente de la República sea panista”. Cordero señaló que en la administración de Felipe 

Calderón se han aprehendido a los 24 hombres más buscados relacionados con la delincuencia. En conferencia de prensa 
en Nayarit, el ex Secretario de Hacienda elogió la inteligencia financiera aplicada por el gobierno federal para la captura y 

desarticulación de los líderes de los cárteles de la droga en el país. Cordero se reunió en el municipio de Tepic, capital de 

Nayarit, con militantes panistas y reiteró que de ganar la elección presidencial capturará a los delincuentes más buscados 
del país, entre ellos al Chapo Guzmán. (Salvador Arellano, página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que él hubiera preferido que las cosas se quedaran como estaban, pero las consultas que hizo obligaron a Enrique 
Peña Nieto a tomar la decisión de operar directamente el asunto de las candidaturas “dadas” al Panal y al partido 

Verde. 

La probabilidad de rebelión crecía y Peña Nieto no quiso dejar pasar más tiempo. A más de uno que se sentía futuro 

legislador se le va a congelar la sonrisa. 

Que, por tanto, ya es un hecho que Mónica Arriola, del Panal, no será candidata del PRI al Senado por Chiapas, 
aunque el que está más que firme como candidato a gobernador es Manuel Velasco, ya que no hay inconformidad que 

prospere frente a las encuestas que lo ponen como indiscutible puntero. 

Que, siguiendo con el tema, la presencia de los senadores del PRI en Guanajuato la próxima semana no será sólo para 

celebrar su plenaria previa al periodo de sesiones, sino para dar el banderazo de salida para la candidatura al gobierno de 
ese estado. 

Todo parece indicar que el senador Francisco Arroyo será el elegido de los tricolores, lo cual no deja de ser interesante 
en un estado gobernado por el PAN desde hace 20 años y donde los blanquiazules esperan como refuerzo de campaña al 

mismísimo papa Benedicto XVI, quien pasará por ahí semanas antes de la elección. 

Y es que el senador Arroyo parece gozar de las indulgencias del clero, que hasta permiso de vestir sotana le dio, como 

se verá en la película Luna escondida, de próximo estreno. 

Que la consigna en el frente de izquierda es no convertir en mártir a Alejandra Barrales y esperar a que se serene. 

Así es que, a menos que ella radicalice su posición, todos seguirán diciendo que es “una gran compañera y gran política” 

y que sus “razones son atendibles”. 

Serenidad y paciencia. 

Que la pregunta no es ¿quiénes son los invitados?, sino ¿quiénes no están invitados a la fiesta de esta noche para 

celebrar el cumpleaños 50+1 de Josefina Vázquez Mota en el Campo Marte? 

A ver si no la sancionan las autoridades electorales por exceder el gasto en pasteles. Y en número de invitados. 

 (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI VA AL edificio de la Suprema Corte a conocer los murales y escucha un ruido como de grillos gigantes, estilo película 

de invasión extraterrestre, ni se preocupe. 

SUCEDE que, a pesar de que la presidencia del máximo tribunal del país se renueva hasta el 2014, es vox populi que el 

ministro Sergio Valls anda destapado en busca de suceder a Juan Silva Meza. 

ES POR ESO que, en lo que va del año, lo han visto muy activo, tanto ganando la presidencia de la Segunda Sala para el 

periodo 2012-2013, como recibiendo honores en su natal Chiapas. 

PERO ahí no para la grilla, pues también se dice que los ministros Guillermo Ortiz y Salvador Aguirre, quienes terminan 
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encargo en noviembre, podrían retirarse de manera anticipada a mediados de año. 

SEGÚN esto, la idea es darle a Felipe Calderón margen de maniobra para nombrar a dos ministros que tendrían vida 
transexenal. 

¿PUES no que las elecciones de julio eran nada más para renovar al Ejecutivo y al Legislativo? Es pregunta con voz... 
aunque sin voto. 

EL PRESIDENTE del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, todavía no sale del problema del rompimiento con el Panal, cuando en 

Morelos, el tricolor ya está echando humo. 

A PESAR de que el ex alcalde de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, aparecía como favorito en varias encuestas para 

la candidatura a gobernador, a la mera hora, el fiel de la balanza se inclinó hacia el cañero y cenecista Amado Orihuela. 

Y COMO a Martínez Garrigós no le dieron ni siquiera la nominación al Senado, que supuestamente era el pacto hecho 

entre los punteros, se espera que hoy la convención estatal del partido esté muy caliente. 

YA SE VERÁ si al acalorado precandidato perdedor lo enfrían, le ofrecen algo o si éste se rebela hasta hacer arder Troya. 

LOS INDUSTRIALES afiliados a la Concamin se quedaron con las ganas de ver y escuchar a Ernesto Cordero. 

EL PANISTA no acudió a la reunión anual de esa confederación, que se realiza en Guadalajara, y en la que ya estuvieron 

tres precandidatos presidenciales. 

EL JUEVES le tocó a Andrés Manuel López Obrador, y ayer, a Josefina Vázquez Mota y a Santiago Creel. 

PARA HOY está programada la intervención en esa pasarela de Enrique Peña Nieto, por lo que el único que acabaría con 

falta sería el ex secretario de Hacienda. 

EN SU EQUIPO dicen que no es descortesía, pero que el suspirante anda en lo suyo: ganarse el voto del millón 800 mil 

panistas inscritos en el padrón del partido. 

TANTO así que no sólo desairó a la Concamin, sino también al foro de Davos, a donde ya les mandó decir que si saben 

contar, no cuenten con él. 

A VER si después del 5 de febrero aún puede darse el lujo de declinar esas invitaciones. 

¡QUÉ suerte tienen los habitantes de Baja California! 

DE ENTRE todas las poblaciones del país, el diputado por Nueva Alianza Jorge Kahwagi escogió hace algunos meses 

Playas de Rosarito como lugar de residencia. 

GRACIAS a ello, ahora el ex boxeador y empresario podría tener la oportunidad de representar a sus vecinos en el 

Senado. 

SORPRENDE el amor que le ha tomado Kahwagi a las tierras bajacalifornianas en tan poco tiempo. 

PORQUE es por eso que quiere lanzarse, y no, como dicen los malpensados, por el amor al poder, al dinero y al fuero 

que otorga ser senador, ¿verdad? 

 (redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Una misa por los 50 mil muertos: En marzo, del 23 al 26, estará en Guanajuato el papa Benedicto XVI, cuya 
presencia en un año de elecciones presidenciales no deja de tener su carga política, según analistas y partidos políticos 

distintos al Partido Acción Nacional (PAN). Por ejemplo, el investigador Edgar González Ruiz, estudioso de grupos de 
ultraderecha y su relación con el clero y el PAN, afirma que la visita de Joseph Ratzinger, coincidirá con el arranque de 

las campañas políticas que comienzan el primero de abril. Además, el gobierno federal y el PAN escogieron el lugar con el 
fin de que les de mayores dividendos políticos. A propósito de las reformas al Artículo 24 constitucional, un lector (Pablo 

E. Alarcón Chaires) de la revista “Proceso”, envió una interesante propuesta al  cardenal Norberto Rivera Carrera, 

propone que así como se pide que la fe se pueda llevar a las calles, que los templos sean convertidos en bienes públicos, 
transformándolos en museos, bibliotecas, teatros o salas de conferencias. Agrega la propuesta: dado que la nueva 

laicidad que ustedes (la Iglesia Católica) promulgan incluye los derechos de las mujeres enmarcados en el principio de 
igualdad, habrá que acabar con el machismo desde sus bases religiosas, derrumbando el castrante paradigma patriarcal. 

¿Se imagina que las monjas dejaran de ser la servidumbre no asalariada y sometida por razones confesionales, para 

poder escalar jerárquicamente como sacerdotisas. “arzobispas”, “cardenalas” y “papisas”? En Pachuca, un grupo de 
ciudadanos de distinta filia religiosa, lanzan una propuesta a propósito de la visita del papa Benedicto XVI: Si el hombre y 

la vida son la causa suprema que da sustento a la fe religiosa, por qué el papa no oficia una misa pública por los 50 mil 
muertos en la guerra que ha desatado el gobierno de Felipe Calderón contra el crimen en todas sus manifestaciones. Así, 

quizá, disminuiría la percepción de que la visita papal tiene su carga político electoral, de la que pretende sacar ventaja el 
gobierno federal y el PAN. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Credencial de elector: La credencial de elector es uno de los documentos de más arraigo en la vida pública 

mexicana. Su uso y su prestigio son enormes y rebasan con mucho el ámbito político: para los jóvenes obtenerla es un 
rito de paso que marca el inicio de la adultez; para los adultos constituye el principal instrumento de identificación, 

indispensable en gran cantidad de transacciones económicas. Seguramente por ello es que ha generado una división de 

opiniones entre legisladores y diversos funcionarios de instituciones del Estado por la decisión de no permitir a quienes 
portan una credencial 03 votar en las siguientes elecciones. Diversas voces han solicitado al Instituto Federal Electoral 

que extienda los plazos de renovación o permita a los ciudadanos que tienen tales credenciales que ejerzan su derecho al 
voto en la elección presidencial. Argumentos hay, algunos de gran peso estadístico. Por ejemplo, se ha establecido que 

hay aproximadamente 5 millones de mexicanos que no podrían votar en julio próximo de mantenerse esta disposición del 
IFE. Tan solo en el Distrito Federal se encuentran 478 mil y en el Estado de México más de 600 mil. Considerando que en 

las elecciones de 2006 arribó a Los Pinos un presidente que únicamente sacó 243 mil 934 votos de ventaja a su más 

cercano contendiente, obvio es que hay un enorme riesgo político y legal. El no permitir que lleguen a las urnas esos 5 
millones de votos podría generar una cascada de demandas y procesos jurídicos de gran costo para el Estado. Además, 

seguro es que en una elección que se vaticina reñida y plena de desconfianzas, dejar ese hueco gigantesco en el padrón 
solo alimentará la polémica y provocará serios cuestionamientos sobre la representatividad del proceso electoral. En lo 

personal, considero que sí debería haber una prórroga en el proceso de cambio de credenciales, sobre todo por 

argumentos humanos y sociales: hay muchas personas que no han renovado su credencial no por desidia, sino obligados 
por la imposibilidad de ausentarse de su trabajo. Para los mexicanos de menos recursos económicos que viven al día, 

aquellos que no tienen internet o teléfono para hacer una cita, es extremadamente difícil dejar de laborar para ganarse el 
sustento familiar tan solo para pasar tres horas o más haciendo un trámite. Se suma a ello un argumento sobre la 

equidad (o falta de ella) con la que se trata a los diversos grupos de ciudadanos, pues los mexicanos residentes en el 

extranjero sí podrán usar su credencial 03 mientras que los que viven en el suelo patrio no. Igualmente, pareciera que el 
Estado es permisivo consigo mismo mientras que es tajante con las personas a las que se debe. Una y otra vez los 

organismos estatales incumplen calendarios y trabajan otorgándose incontables prórrogas (como en el caso de muchos 
juicios o la paradigmática y mil veces atrasada inauguración de la Estela de Luz). Entonces, ¿por qué no otorgar a los 

ciudadanos una oportunidad más de obtener su credencial? Sería, por decir lo menos, justo y equitativo. (Manuel 
Espino, página 05) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que finalmente, y lo que era un secreto a voces, es que Omar Fayad y David Penchyna son los virtuales candidatos 

para logar una senaduría por el PRI. Sin embargo, dicen que los que se quedaron en esta ocasión sin la oportunidad de 

representar al estado en el Senado son Canek Vázquez, pupilo de Manlio Fabio Beltrones y Carolina Viggiano, 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

quien tiene un capital político muy importante en el estado, pero que lo hará efectivo más tarde. 

Que a quien ya le está yendo mal en sus primeros días como edil de Tulancingo es a Julio Soto, a quien ahora resulta 
que le quieren sacar sus trapitos al sol, pues dicen que el alcalde ha sido un chapulín electoral y ha estado a las órdenes 

tanto del PRI, del PRD y ahora el PRI, partido con el que logró su nuevo cargo, además que lo acusan que en sus 
primeros días como alcalde ya despidió a muchos empleados.  

Que quien ya anda muy contento es el ex alcalde de Atlapexco, Clemente Salazar, quien dicen ya se siente intocable 
porque ante los supuestos fraudes que hizo presume que él a la justicia la tiene bien controlada. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La Estelar: La pelea de esta semana se dio sin duda entre dos entes políticos que tienen la batuta en el municipio de 
Huasca. Por una lado está la población civil que puso en entredicho la autoridad de la nueva alcaldesa Blanca Juárez, 

quien tuvo que recurrir a la fuerza pública para no dialogar con los pobladores que se inconformaron con su mandato. 
Por otra parte, una buena parte de la población, entre los más, maestros, están inconformes con su nombramiento, pero 

ello obedece más a asunto de carácter político. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El PRI abre hoy el proceso de inscripción para candidaturas a la Cámara de senadores… 
Comienza el espectáculo de los trapecistas tricolores... (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Olvera: El titular del Ejecutivo en el estado de Hidalgo acaba de dar una excelente lección de política 
al resolver tersamente la designación de candidatos al Senado de la República; Olvera Ruiz en su calidad de jefe político 

priista concilió intereses y no dejó ni un solo herido en la batalla intestina por alcanzar estos espacios  

Abajo-Abdón Zúñiga:  El presidente de la Asociación de Mercados y plazas de Pachuca y municipios conurbados anda 

muy activo con eso de la posible reubicación de la Central de Abasto y es que anticipadamente ha vertido su opinión 
acerca de las bondades que traería dicha acción; ello aunque algunos comerciantes de ese espacio no estén del todo de 

acuerdo 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CANEK 

El diputado federal Canek Vázquez se disculpó personalmente con sus compañeros y aspirantes al Senado 
de la República, Omar Fayad y David Penchyna por no acompañarlos a su registro de hoy en la sede estatal 

del PRI. El también candidato a senador explicó a los legisladores que un compromiso personal le impedía asistir a 
Pachuca para estar con ellos; sin embargo, reiteró su amistad y compromiso para llevar juntos y exitosamente el proceso 

de campañas. En entrevista, Canek Vázquez comentó que hay una excelente relación con Fayad y Penchyna y que desde 

la cámara alta consolidarán un fuerte equipo político a través del cual lleguen mayores beneficios a Hidalgo. 

ASPIRACIONES 

En los pasillos de Palacio de Gobierno en Hidalgo  comentan la posibilidad de que el secretario de Salud, 

Pedro Luis Noble, sea designado por su partido como candidato a diputado federal. La especie crece entre los 
grillitos, pero hasta ahora no hay ninguna confirmación al respecto. El funcionario se suma a la lista de integrantes del 

gabinete estatal que son postulados por la opinión pública a una curul en San Lázaro. La lista la completan Nuvia 

Mayorga, secretaria de Finanzas y Víctor Velasco, titular de Sedeso. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

ESCOLTAS 

Geraldina García ex alcaldesa de Pachuca aún circula por toda la ciudad acompañada de su escolta 
personal. ex funcionaria aún no entrega al ayuntamiento los vehículos ni el personal que son asignados al servicio del 

alcalde. Lo mismo hizo cuando fue presidenta del PRI estatal. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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